
 

DISCOURS VŒUX A LA POPULATION 
- 14 JANVIER 2024 - 

 
 
Chers amies ordanaises et ordanais, 
Chers collègues élus, chers agents (nous excusons Nicolas pris par ses 
obligations sportives), 
Chers présidents et présidentes des associations ordanaises (nous excusons 
Camille Cousin qui a organisé une scène ouverte avec la Lyre à la salle des 
marronniers) 
Monsieur le conseiller départemental, cher Bernard, vous qui répondez 
fidèlement à notre invitation. 
 
 
Je vous remercie infiniment à tous d’accepter de nous retrouver de façon 
sympathique à cette traditionnelle cérémonie des vœux de votre 
municipalité. 
 
C’est un rendez-vous que j’honore avec plaisir tant celui de vous rencontrer, 
que celui de vous parler des actions menées durant l’année passée et des 
projets qui nous tiennent à cœur. 
 
 

TOUT D’ABORD QUELQUES UNES DE NOS 
ACTIONS MENÉES EN 2023 

 
Sur nos bâtiments communaux 
 
Outre les réparations et aménagements ici ou là, le grand chantier a résidé 
dans les travaux à l’école. Ils ont commencé l’été dernier et vont continuer 
durant quelques mois ; toute la difficulté consiste en la faculté de combiner 
certains travaux lourds et continuité des services scolaires. Jusqu’à présent, 
je dois dire que tous jouent le jeu et je tiens à remercier de leur patience les 
entrepreneurs, comme les utilisateurs. Même si j’ai bien conscience de la 
gêne occasionnée, les 300 000 € investis pour l’accessibilité et la rénovation 
énergétique valent tout de même la peine, me semble-t-il, d’un peu de 
tolérance. A ce sujet, les fondations doivent être coulées le 22 janvier, un 



 

mot sera mis dans la boîte aux lettres des riverains eu égard à la gêne 
occasionnée. 
 
Les ombrières photovoltaïques de l’école sont désormais terminées (ne reste 
plus que le  branchement au réseau). Avec son revêtement neuf et ses 
protections colorées celle qui sert de préau aux enfants (souhaité depuis bien 
longtemps tant par les parents d’élèves que les enseignants) leur offre 
désormais un espace ombragé idéal et à l’abri des intempéries. 
 
Le point lecture a été agrandi avec un coin enfants et un espace de 
convivialité pour des activités manuelles ou des réunions. Il reste encore à 
le peaufiner avec un éclairage adéquat et quelques aménagements de confort. 
 
La toiture de l’église de Larroque a été révisée et les gargoules ont été 
retouchées pour éviter les infiltrations à l’intérieur de l’édifice. 
 
 
Sur nos routes 
 
Ce sont près de 5 km de voirie qui ont été traités dans le cadre du programme 
triennal auquel il convient d’ajouter l’entretien régulier (point à temps, 
élagage, ...). Il faut bien avouer que les intempéries du printemps ont 
nécessité des interventions supplémentaires, notamment sur les fossés et 
talus. 
 
Le cheminement piétonnier est quant à lui achevé pour le plus grand plaisir 
des promeneurs et des écoliers qui marchent désormais en toute sécurité 
pour aller aux installations sportives. L’entreprise viendra évacuer la terre 
supplémentaire aux beaux jours revenus. 
 
Sur notre cadre de vie 
 
Nos actions d’embellissement pour un cadre de vie agréable sont toujours 
notre priorité. C’est ainsi que le terrain pour remplacer la haie du tennis est  
replantée ou en passe de l’être depuis avant-hier. 
 
Nous devons à nos agents une belle jachère fleurie le long du cheminement 
piétonnier de l’école, ainsi que la plantation de plusieurs arbres dont un 
olivier aimablement offert par Hélène et Julien du village. 



 

 
La notoriété de notre commune réside en grande partie sur la valorisation de 
notre environnement tant végétal que patrimonial et nous ne pouvons que 
nous en féliciter. Nous ne sommes qu’un maillon de l’héritage laissé par nos 
prédécesseurs, on voit combien cette œuvre va dans le sens actuel de notre 
développement. 
 
Notons aussi, alors qu’émergent comme préoccupations récurrentes de  nos 
territoires les problématiques d’économie d’énergie, de mobilité en milieu 
rural, d’adaptation à la transition énergétique, notre commune a été retenue 
pour bénéficier de la seconde tranche du programme « Village d’avenir », 
offrant une ingénierie et un accompagnement par un chef de projet financé 
par l’État. La réflexion menée dans le cadre de la loi sur les zones 
d’accélération de la production d’énergie renouvelable nous a fait prendre 
conscience que le potentiel photovoltaïque théorique de  nos toitures et 
zones artificialisées représente 3 à 4 fois notre consommation. Dès lors, par 
les dispositifs  de coopérations proposés par la communauté d’agglo, le 
département, la région et l’État, la commune pourrait accompagner les 
initiatives collectives qui permettront la mise en place d’autoconsommation 
collective, de solutions de covoiturage ou de transports décarbonés, ainsi 
que la création de communautés  d’énergie renouvelable. 
 
Du côté de l’école et de la jeunesse 
 
Si les nouvelles de l’Inspection Académique ne sont guère optimistes pour 
certaines écoles rurales, il conviendra d’imaginer des projets et de faire des 
propositions pour conserver nos classes. Avec le plan gouvernemental de 
lecture, j’imagine qu’Ordan a des atouts qu’il conviendra de proposer et de 
développer … 
Je sais pouvoir compter sur la volonté de nos équipes éducatives pour mener 
à bien de nouveaux projets le cas échéant. 
 
 
 
 
 
 
 
Du côté de la culture, du sport et du tourisme 



 

 
Riche de ses 20 associations, Ordan se distingue par la diversité de ses 
manifestations. Je veux en cela remercier chaleureusement, sincèrement et 
particulièrement les présidents et présidentes ainsi que leurs vaillants 
bénévoles qui œuvrent inlassablement pour proposer régulièrement des 
animations enrichissantes. Tous mes vœux pour qu’elles perdurent en ces 
temps où le tissu associatif souffre de volontaires. 
 
Avec l’Office de tourisme et le Pays d’Art et d’Histoire qui vient d’élargir 
son label à l’ensemble des communes de l’agglomération, volonté politique 
suite à la fusion, nous avons déjà pris date pour des manifestations 
d’envergure à Ordan. 
 
 
Du côté des ressources humaines 
 
Nous vous disions l’année dernière à cette même occasion, que nous avions 
l’intention de recruter un service civique. C’est chose faite avec l’arrivée 
d’Emma Benzelmat, qui a pris ses fonctions au mois d’octobre. Elle est 
recrutée pour 9 mois afin de nous aider à la métamorphose de la bibliothèque, 
ainsi que dans la poursuite de l’embellissement du conservatoire municipal 
d’archéologique et d’histoire. 
 
 

NOS PROJETS MAINTENANT 
 
2024 ne verra pas de grands investissements. En effet, nous allons observer  
une pause prudente en raison d’un contexte économique inflationniste dans 
un environnement géopolitique incertain et de la baisse probable des 
dotations. En raison aussi de l’incertitude liée au vieux dossier de la falaise 
pour laquelle nous n’avons à ce jour aucune réponse de la cour de cassation, 
procédure intentée voilà plus d’un an par la propriétaire. 
 
 
 
 
Après des arbitrages nécessaires dus en partie au surcoût inéluctable « dans 
l’air du temps » lié aux travaux de l’école (exit donc l’aménagement 



 

sécurisé du village dont je vous avais parlé ici même l’an dernier), nos 
efforts se concentreront sur des investissements jugés prioritaires, à savoir : 
 
- l’entretien récurrent de notre patrimoine et de notre domaine routier et la 

programmation pluriannuelle que nous allons débuter avec la réfection de 
nos fossés touchés de façon désormais régulières par les coulées de boue ; 

- l’aménagement concernant l’installation des 2 ombrières sur la zone des 
ateliers et du parking de la salle polyvalente (terrassement, empierrement, 
récupération et drainage des eaux de pluie dans un 1er temps) ; 

- le relevage des tombes suite à la procédure de reprise en terrain commun 
puis de reprise des concessions en état d’abandon qui concerne nos 3 
cimetières ; 

- la réfection de la toiture de la cabane de chasse ; 
- des travaux à l’église de St Jean ne sont pas oubliés non plus. 
 

J’arrête là cette liste d’autant que d’autres projets seront étudiés et débattus 
avec les élus lors des commissions. 
 
Je ne terminerai pas mon intervention sans remercier l’État, la Région et le 
Conseil Départemental fidèlement représenté par Bernard Ksaz, pour les 
subventions qu’ils accordent à nos réalisations. Remercier également nos 
partenaires pour leurs conseils éclairés et enfin la communauté d’agglo pour 
l’excellent travail de proximité mené ensemble.  Permettez-moi d’avoir une 
pensée envers son président, mon collègue Bernard Pensivy, également 
maire d’Auterive à qui je souhaite un prompt et complet rétablissement. 
Remercier enfin les ordanais qui nous aident tout au long de l’année et dont 
le coup de main aussi précieux que désintéressé est essentiel à certains 
moments (ils se reconnaîtrons). 
 
Avec ces remerciements, je formule mes vœux les meilleurs et les plus 
chaleureux de bonne santé, de solidarité et de sérénité à chacun et chacune 
d’entre vous en vous renouvelant mon dévouement et ma fidélité. 
 
A l’aube de cette nouvelle année, j’ai une affectueuse pensée pour les 
familles éprouvées, pour ceux qui nous ont quittés, dont le souvenir reste 
intact et le manque cruel. 
 
Je clôturerai mon propos sur une note d’espoir en souhaitant la bienvenue 
aux nouveaux résidents de la commune et en exprimant tous mes vœux de 



 

prospérité et de bonne santé à Lou, à Susie, à Charlotte, à Nathanaël et à 
Marin, nos bébés 2023, ainsi qu’à leurs heureux parents. Ils contribuent à 
notre population totale de 897 habitants (en baisse depuis quelques années). 
 
Je passe maintenant la parole à Bernard Ksaz. 
 
Avant de se retrouver autour du buffet local : Audrey Bourrust pour le 
jambon et la coppa de porc noir, Fabien Pédemanaud pour le fromage, 
Aqui’cho pour le jambon blanc et la longe de porc, Odin Gonties pour la 
bière La Roque et la boulangerie la Tropézienne pour le pain et les galettes 
des rois avec des fèves à l’effigie des villages de l’agglo), je demande aux 
nouveaux habitants de bien vouloir vous approcher pour vous présenter à 
nous et vous voir offrir le livre d’Ordan, cadeau traditionnel du Nouvel An. 
Traditionnels aussi, les chocolats destinés aux présidents et présidents des 
associations, à l’attention des membres de leur bureau. Merci de me 
rejoindre. 
 
Bon appétit à tous ! 
 


